

sucedíanse mil discordias sobre este punto entre los dos cónyuges, que siendo jóvenes, y ambos de carácter violento y apasionado, decidieron por hacer una separación mutua de cuerpos y bienes, como el único medio de poner fin á tan odiosos disgustos, buscando él en su vida de militar distracciones para olvidar á su mujer, y ella, por no acordarse de su marido, metiéndose de lleno en el torbellino del gran mundo, para lo que vióse precisada á invertir enormes cantidades.

Después de algún tiempo transcurrido, el teniente que amaba á Margarita apasionadamente, y cansado de no haber podido encontrar en su vida de militar aquellos placeres que él soñara alguna vez, buscó por todos los medios imaginables una reconciliación con su mujer; pero los padres de ella, se la rehusaron siempre, y entonces, apelando al último extremo, escribióle á Margarita una carta, pidiéndole una cita para tratar con ella secretamente la mejor manera de llegar á un buen acuerdo. Acudió Margarita á la cita que su esposo le diera, y al verse ambos de nuevo, experimentaron una terrible emoción, que bien pronto vino á traducirse en resultados fatuosos.

El teniente estaba muy animado, y de todas veras deseaba la reconciliación; pero ella, temiendo sin duda, el furor de sus padres, le propuso contar de nuevo con el parecer de ellos antes de decidirse; y negándose él á esto, fué de tal modo acalorándose entre ambos la conversación, que bien pronto empezaron las antiguas querellas, comenzando á dirigirse frases insultantes y amargas recriminaciones; é insistiendo el marido cada vez más en la reconciliación sin que los padres de Margarita tuvieran que mediar en tal asunto, y viendo la tenaz oposición de su esposa, sacó un cuchillo que de su cintura pendía, y la dijo: «Te quiero marchar antes con tus padres que conmigo; no, antes me verás morir!» E hizo ademán de herirse.—«Bien sabes que te amo mucho; pero me parece indigno de tí, que no te avergüences de representar ahora una comedia»—¡Comedia! replicó él furioso. ¡Pisadas acaso que me faltará valor para atravesarme el corazón?... y más rápido que el pensamiento, clavó el cuchillo en su pecho, cayendo todo cubierto de sangre á los pies de ella, en tanto que Margarita viendo expirante al ser que más amaba, y sin detenerse á pensar en lo que iba á hacer, sacó de nuevo el cuchillo del pecho de su esposo para introducirlo en el suyo, expirando á su lado poco después.

Al día siguiente se encontraron juntos los dos cátaveres, los cuales fueron sepultados en la misma fosa, por orden de los padres de Margarita, que nunca llegaron á saber, que las causas inmediatas de este drama, habían sido ellos mismos.

JUAN JOSÉ GÓMEZ SALCEDO.

## MI PRESENTACION

Señores: Dénme ustedes la enhorabuena; aquí donde me ven soy todo un coresponsal literario de LA JUVENTUD TORRALBEÑA en Ciudad-Real. En este momento acabo de recibir la credencial; pero guarden ustedes el secreto, porque se podía enterar el prior de la comunidad y no iba á ser excomuniación la que me lanzase. Como que para él, la peor gente són los periodistas. Háblenle ustedes de cualquier cosa menos de ellos, si quieren conservar su amistad. Pero yo, apesar de saber su manera de

pensar, como siento verdadera afición por el periodismo, abandono, siquiera sea por un momento y sin que llegue á conocimiento suyo, las soledades del claustro, donde todo es recogimiento y sólo se respira el aire mezclado de misticismo, y cambio las mortificaciones del cilicio por las delicias algunas veces, y sinsabores las más, que ocasiona la profesión; los rezos por frases retóricas; los libros de salmos por las cuatillas, y el rosario por la pluma.

Seguramente extrañará á ustedes que un abate de mis condiciones se meta á periodista; pero otros lo han sido con mejores títulos.

Porque existirá algún mortal que no se haya sentido alguna vez poeta cuando menos, y no haya dedicado un soneto con estrambote á la escena amorosa habida entre dos felinos en el tejado de su casa?

Creo esto tan imposible como negar que los fusionistas son unos benditos.

Por eso, ¿qué extraño es que el que se pasa la vida orando y martirizando cruelmente su cuerpo por alcanzar la paz espiritual, se convierta de pronto en *chico de la prensa*, como llama á los periodistas Echeagaray?

Yo sé muy bien que para desempeñar medianamente el cargo se necesitan muchas dotes de que carezco, pero procurando seguir el ejemplo de otros muchos, llegaré á cumplir con el deber que mi nuevo título me impone.

Ademas, las tres condiciones indispensables que se exigen para ingresar en la carrera, las conozco perfectamente:

1.ª Armarse de bombo y platillos y prodigar incienso á granel.

2.ª Hablar de todo aunque no entienda de nada.

3.ª Rectificar inmediatamente cualquier frase si con ella se considera ofendida alguna persona.

La primera se aprende en cuanto se tiene uso de razón. Cuando siendo niño se desea que sus papas le regalen juguetes, se procura agotar todas las frases del vocabulario infantil para enloquecerlos. Cuando, ya en la mayor edad, quiere usted conseguir un empleo de este ó de aquel gobierno echa mano al diccionario de Roque Barcia, se aprende de memoria todos los adjetivos que sirvan para elogiar, y los endosa de la manera más elocuente. Así, que esta condición no quiero decir si sabré cumplirla.

Tocante á la segunda, no dejaré á ustedes descontentos. Si se discuten asuntos de la milicia, mi opinión será la primera; si del clero, mi parecer no se echará nunca de menos; si de la administración, mi *cuarto de espaldas* no se hará esperar.

En cuanto á la última, estoy dispuesto á llevarla á cabo tan pronto como ustedes lo crean conveniente.

Y convencido hasta la médula de los huesos de que he de servir para el caso, tengo el honor de presentarme á ustedes.

Que ¿quién soy?

Voy á mostrar á ustedes mi retrato para que puedan apreciar el verdadero mérito de mi *físico* y salgan de dudas...

Y si no lo dejaré para otro día. Básteles saber que desde hoy seré el encargado de comunicarles todos los sucesos notables que durante la semana se desarrollen en la capital.

Y ya que están ustedes al corriente de la misión que he de desempeñar en el periódico, voy á empezar á cumplirla.

En la presente semana no ha ocurrido ningún suceso digno de mención, nada se puede contar... á excepción de unas cuantas pesetas que han ingresado en las arcas municipales como fruto de algunas multas impuestas por la alcaldía á los infractores de las ordenanzas.

Y ahora que hablo de multas, ¿saben ustedes que tiene gracia las que quiere imponer el Alcalde?

Figúrense que ha publicado un bando en el que dispone que si para primeros de Marzo no son remetidas las rejas cuyos salientes exceden de siete centímetros, serán conminados los dueños de las casas en que aquéllas se hallen con la de 25 pesetas.

Esta orden ha de producir más de un conflicto, porque como la mayoría de las casas están edificadas con arreglo á las ordenanzas municipales de otros tiempos, es claro que todas adolecen del mismo defecto: pero lo más gracioso ha de ser que al quitar las rejas en algunas para colocarlas como se ordena, más de una ha de derribarse á causa de su *edad* avanzada. Y entonces, ¿las reedificará por su cuenta la Alcaldía?

Lo mejor hubiera sido crear un impuesto de una peseta por reja saliente cada trimestre, y se hubiera conseguido aumentar el exhausto presupuesto municipal sin ha-

ber perjudicado tan notablemente á los propietarios de fincas urbanas.

Pero ¡ah! como la seguridad del tránsito y comodidad de la vía pública lo exigen, habrá que llevar á cabo la reforma.

Hasta, la próxima, pues.

EL ABATE BUSSONI.

Ciudad-Real, 28 Enero 98.

## NOTICIAS

Han sido nombrados coresponsales de este semanario los señores siguientes: De Madrid, D. Emilio Hernández del Río.

- » Barcelona, D. Mario Vidal.
- » Valencia, D. Mariano Rivas.
- » Ciudad-Real, *El Abate Bussoni*.
- » Almagro, D. Julián Arredondo.
- » Daimiel, D. Juan José López.
- » Miguelturna, D. Gregorio Almagro y Smit.

- » Valdepeñas, D. Eugenio López Ruiz.
- » Moral de Calatrava, D. Aurelio Moreno.
- » Torrenueva, D. Pedro Bustamante.
- » Carrión, D. Manuel Recuero.
- » Malagón, D. Emilio Díaz Moreno.
- » Pozuelo Ctrav., D. Salvador Sánchez.
- » Granátula, D. Francisco Gómez.
- » Herencia, D. Ricardo Benito Sevillano.

El conocido Meteorologista Sebastián López (a) Zacatena nos ha prometido contribuir con un vaticinio todas las semanas, no haciéndolo en esta por haberse ya publicado en otros periódicos y el que anuncia que los días que faltan para terminar la presente quincena serán secos y en todos ellos reinará el buen tiempo.

Nos alegramos.

Se encuentra mucho más aliviado de la enfermedad que viene padeciendo, nuestro querido amigo D. José María Eguía y Francés.

De todas veras deseamos su total restablecimiento.

El lunes último tuvo lugar en Ciudad-Real el entierro del soldado procedente de Cuba Alejandro Bernal.

Al entierro, que fué una verdadera manifestación de duelo, asistieron las autoridades civiles y militares, gran número de personas distinguidas, y la banda municipal.

Del féretro pendía una bonita corona regalo de *El Imparcial*.

La lápida que ha de colocarse sobre su sepultura será costeada por el elemento militar, y el Ayuntamiento cederá perpetuamente el terreno que la ocupa.

El Sr. Goberna lor civil ha mandado instruir expediente contra la curandera de Villarrubia que tantos *timos* está dando con el nombre de *saludadora*.

Es la única manera de librar á los incautos de la *ratonera* en que tarde ó temprano han de caer.

La compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha dispuesto que á los trenes de mercancías se agregue un coche mixto de primera y segunda clase, como lo viene haciendo en el trayecto de Zaragoza á Alarcos de Mediavilla.

El Gobernador de Cádiz ha telegrafiado al de esta provincia, participándole que procedentes de Cuba salen para esta región varios soldados naturales de este país.

Todos nuestros favorecedores, pueden remitirnos trabajos para la sección recreativa, los que se publicarán á juicio de la Dirección.

Por haber sido nombrada, en virtud del último concurso de ascenso, D.ª Mónica Díaz, Maestra de la escuela pública elemental de niñas de Figueras, ha presentado la renuncia de la que desempeñaba en el inmediato pueblo de Miguelturna.

El señor Conde de Xiquena se propone suspender los concursos de provisión de escuelas, hasta tanto haga una reforma en el nuevo Reglamento.

Son muchos los forasteros que ingresan en la cárcel de este pueblo por dedicarse á recoger aceituna, sin haber terminado la recolección de dicho fruto y por lo tanto sin haberlo autorizado el consabido bando de rebusca.

Ha fallecido en Ciudad Real, víctima de la hidrofobia, un sujeto llamado Benito Carneros, que había sido mordido por una perrita suya atacada de dicho mal.

Con este son ya dos los casos que en poco tiempo se han dado en la capital.

También ha fallecido un guarda aguja de la estación férrea, que fué cogido entre los topes de dos wagoes, hace pocos días.

Ha sido nombrado Presidente del comité conservador, recientemente constituido en Almagro, nuestro querido amigo D. Gregorio Alvarez, á quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Como en años anteriores viene sufriendo la Argelia, espantosa miseria y son muchos los que alrededor de Bataua, andan errantes por los campos.

El Gobernador general ha solicitado 1,200.000 francos á la metrópoli.

En Madrid, en el salón de Zorrilla han empezado á celebrarse la serie de asaltos á florete por señoritas. Son varias las tiradoras, todas de buena presencia y muestran excelente brazo para el manejo de florete.

El traje que visten es color rojo el cuerpo, la falda, media y pantalones negros, zapato de charol y peto blanco.

## PENSAMIENTO

La mayor felicidad á que alcanza el pensamiento humano es, que el objeto querido ó deseado, quiera ó deseé al sujeto que lo quiere ó desea.

## EL AMOR ES ETERNO

I  
Amar, querer, desear, conseguir lo que se quiere, otro deseo, sea el que fuere, empezar de nuevo á amar; y ambiciona, hasta acabar esta vida con la muerte, pásala el hombre de suerte, que sólo la muerte puede dejar al hombre que quede sin un deseo tan fuerte.

II  
Nace el niño, y lo primero que se dibuja en sus llantos, en sus gestos y en sus cantos, es que quiere decir «Quiero», y por esto mismo infiero, que si el niño hablar pudiera, en cuanto al mundo saliera lo primero que él haría, es perder á gran porfía la cosa que él mas quisiera.

III  
Para el niño de esa edad, y á sus deseos é ilusiones suceden otras pasiones de mucha mas gravedad; pasiones que en realidad ciertas al pronto parecen, y nos gustan y enloquecen; pero que si al fin se alcanzan, se amortiguan y no avanzan, y se mueren y no crecen,